



Der Kanton Nidwalden bietet auf über 600 km eine unglaubliche Vielfalt an Wanderwegen. Zum Beispiel in Stans:

Stans – Rotzberg – Rotzloch – Stans

Der Rotzberg westlich von Stans ist ein Ausläufer des Mueterschwanderbergs, durch die Rotzschlucht von ihm abgetrennt. Ein Besuch ist geschichtlich und landschaftlich lohnend. Vom Bahnhof zur Stanserhornbahn, links zur Nägeligasse hinauf und rechts weiter. Bald führt ein Fussweg zur St. Josefskapelle, erbaut um 1600, beim Franzosenüberfall 1798 zerstört und 1841 neu gebaut. Der Name Lewengrueben weist auf das Geschlecht der Leuw hin, die auf ihrem Boden die Kapelle erbauten. Am Fuss des Rotzbergs eng links an einem Haus vorbei und steil durch Wiesen hinauf zur Rotzbergstrasse. Nach dem letzten Heimwesen «Burg» wird der Blick frei aufs Drachenried und den Mueterschwanderberg. Auf dem höchsten Punkt ist der Blick auf Stansstad oder den Stanser Boden überwältigend. Die Mauerreste der Ruine Rotzberg laden zum Nachdenken über vergangene Zeiten und zu genussvollem Rasten ein. Der Weg in die Rotzschlucht zweigt kurz vor dem Heimwesen «Burg» rechts ab und senkt sich bald mühsam und steil zur Betti hinunter. Nach der engen Schlucht ist man mitten in der Steinindustrie am See. Der Steinabbau an der Nordseite des Rotzbergs ist abgeschlossen, nun wird Fels in der Ober Rüti abgebaut, durch einen Tunnel zum Werkgelände geführt und zu Betonprodukten aller Art verarbeitet. Ein Trottoir führt dem Rotzberg entlang. Nach einer Quartierstrasse durch die Rotzberg-Hostatt schliesst sich der Kreis mit dem

Rückweg nach Stans. Wem das zu weit ist, der zweigt kurz nach dem Rotzloch links in Richtung Stansstad ab.

Die Ruine Rotzburg erinnert an die Anfänge der Schweiz, wie sie im Weissen Buch von Sarnen aufgeschrieben sind. Mit List hätten die Nidwaldner nach 1291 die Vögte vertrieben. Wahrheit oder gut erfunden? Gemäss dem Burgenforscher Werner Meyer ist die Burg auf dem Rotzberg schon 1220/1230 friedlich verlassen worden. Was sicher stimmt: die wunderschöne Aussicht.



Nidwaldner Wanderwege

Die Nidwaldner Wanderwege sind ein Verein mit über 1000 Mitgliedern. Sie setzen sich ein für die Interessen der Wandernden und bieten ein abwechslungsreiches Jahresprogramm mit geführten Wanderungen. **Weitere Infos: nw-wanderwege.ch**

Text: Klaus Odermatt / Fotos: Markus Ziegler

STANS > STANS

○ Stans			
▼ Stans	0 h 00 min		🚶 🚲 🏠 🛏 🛒 🏰
● Lewengrueben	0 h 25 min	0:25	🚶
● Rotzberg	1 h 05 min	0:40	🔥 🌞 🏰
● Rotzloch	1 h 35 min	0:30	🍃
● Lewengrueben	2 h 10 min	0:35	🚶
■ Stans	2 h 35 min	0:25	🚶 🚲 🏠 🛏 🛒 🏰
○ Stans			

BERGWANDERUNG

🏔	T2
🏠	einfach
🕒	2 h 35 min
↔	8,8 km
↗	185 m
↘	185 m
🏠	245T Stans
👤	für Familien geeignet

